

「押仲」広報誌



第一号

平成十一年九月十五日 発行
編集責任者 細川勝也

8
お祭り特集号

飛木稻荷神社のなりたちについては不詳ではあります、が、言い伝えによると、「鎌倉覆滅して、北条氏の一門逃れてこの地に転住し、稻荷大神を奉せり。」という説と、「大昔の在る時、何處からか暴風雨の際イチヨウの枝が飛んできて、この地に刺さり、いつのまにか亭亨とそびえたので時の人人がこれは異状のことであるとして稻荷神社をまつた。」という説があります。その後、「古来、利根川は現在の隅田川であり、本流は江戸時代、徳川家康による水路変更の治水工事により、銚子河口とする今の姿になりました。

この地域は葛西地域の西の海岸線の一部となっており、平安、鎌倉時代あたりから後の本所・向島の境ともなる古川沿いに自然堤防となっていたと推定されています。江戸時代この辺りは寺島新田と呼ばれ、順次開拓されていく様子が伺えます。

請地の地名は、浮地の意味で、利根川がデルタ地帯三角州を作つて陸地化していく過程を示す言葉です。氏子地域は、多少の変遷をたどり、現在、押上一丁目仲町会、押上二丁目町会、押上南町会、押上成和町会、押上三丁目仲成町会、押上文化町会、京島一丁目協和町会、京島二丁目町会、京島三丁目中央町会、京島三丁目北町会、八広北町会の計十一の町会

であり、都営文化団地一帯も氏子区域に含まれます。

一方、飛木稻荷神社の歴史は、その名の由来といわれる御神木のイチヨウがすべてを語つていて、とも云えます。「南葛飾郡神社要覽」(昭和七年発行)の中で次のように書かれてあります。

「樹齢数百年を算する靈木にして、神社の往古を証するに足る郡内唯一の大木なり。飛木稻荷神社の名は、實に此神木を摩する偉觀を賛美せるに因るなり。」と紹介しています。

この御神木のイチヨウは、戦災で一部が焼失したために、木の高さは十五メートルと低いですが、周囲は約四・八メートルもあり、近年勢いを盛り返し、樹形も段々整ってきました。樹齢も五、六百年年はくだらない墨田区第一の大木であり、震災・戦災にも耐え、繁茂して悠久の命を伝えてい

一
口
知
識



おいなりさん
稻荷神社（お稲荷さん）は現在が国に三万二千社あり、約八万社ある神社の半数近くを占めています。お稲荷さんの総本社は、京都の伏見稻荷大社であり、元明天皇の和同四年（一二二〇年）初午に秦伊呂具（はたのいろぐ）という人が鎮祭した神社です。

稻荷神社の祭祀というと、まず初午を思い浮かべますが、この祭祀はこのことになんて二月始める午の日に行われるようになりました。

会員各位 押上一丁目仲町会

平成十一年度

飛木稻荷神社祭礼についてお願ひ

会員の皆さまには益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。

初秋を迎えて町会の皆様との親睦を深める楽しいお祭り『飛木稻荷神社祭礼』が近づいてきました。

今年は、例祭なので日程は九月十七日（金）から十九日（日）の三日間とし、神酒所は町会会館に設けることに決定いたしました。つきましては、祭礼はすべて皆様からの奉納により運営いたしておりますので、皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

尚、祭礼行事日程は左記の通りです。
昼は神輿、太鼓（山車）の町内巡回、夜は演芸、模擬店など和気あいあいと、老若男女ご家族お揃いで参加できる楽しい趣向を企画しておりますので、多数のご参加をお待ちいたしております。皆々様のご協力を賜りますようお願いいたします。

【飛木稻荷神社例祭日程】

※九月十七日（金） 朝七時半集合

神酒所建設 八時
正午

神酒所完成 午後一時
正午～五時

宮司お祓い 神酒所受付 午後七時～八時半
（演芸）

子供太鼓、祭礼おどり 午後七時～八時半
「場所」神酒所前

※九月十八日（土）
神酒所受付 午前九時～午後五時

子供神輿、太鼓（山車）神社参拝 午後二時～
四時

（山車に参加の幼児に無料模擬券を配付）
（神酒所前）午後四時半～六時半

祭礼模擬店 神酒所前 午後七時～午後九時

演芸（ゲーム大会） ジャンケン大会 三回
（神酒所前） 午後七時～午後九時
二～三回 ピンゴゲーム

A detailed black and white illustration of a blackcurrant branch. The branch curves from the bottom left towards the top right, bearing several clusters of small, round berries. Large, deeply lobed leaves are attached to the branch at various points, some showing signs of aging or damage.

○九月十八日(土)	午後四時半～六時半
【祭礼模擬店】しらとり子供会	【場所】神酒所前
☆子供会会員および町内七十五歳以上の方に無料模擬券を配付いたします。	
十八日(土)太鼓(山車)参加の幼児にも無料模擬券を配付いたします。	
また現金にて会場で模擬券を販売いたします。	
○焼きそば	二〇〇円
○一円玉落し	五〇円
○フランクフルト	一〇〇円
○わなげ	五〇円
○飲み物	八〇円
○ひもつり	五〇円
《模擬店の種類》	

◎九月十八日（土） 午後七時～九時
「場所」神酒所前
ジャンケン大会とピンゴゲーム大会を行います。多數の賞品を用意していますので是非皆様の参加をお待ちしております。

※九月十九日	(日)
神酒所受付	
子供神輿、太鼓町内巡回	
大人神輿町内巡回	
	午前九時～正午
	午前九時～十時
	正午～三時

各部からの連絡事項

※「敬者の田おぬでじり」やります。」

皆さんごそんじですか?

一名も暮らしています。その方たちに町会から今年も、敬老のお祝いとして、祝い金をお配りさせていただきました。

お年寄りのいとこでも和田たちの田のシルバー！ イジは「若いもんには負けていられない」と現役で仕事を続けられたり、引退してからは趣味に熱中したりと元気いっぱい！ 町内会の六〇歳以上のお年寄りで作る「押仲すこやかチーム」では、最近輪投げを始め、墨者連主催の高齢者輪投げ大会の上位入賞を目指して頑張っているそうです。

ちよつと一言 細川勝也
私は近頃こんなことを思った。生まれて来て、あまりにも生きることを忘れているような気がしている。今、この時代の生活のテンポがあまりにも早すぎて私自身歳をとることを忘れかけている。毎日の生活プログラムのリズムが世の中あたりまえのように回転していく。

考えてみると、これが生れて来て社会に生きる基本でもあるのだが、こんな人生が自分にとって近頃不満でならない。出来る限り、自由にそしてまた毎日が動物のように自然に行動がとれる生き方をしたい。たとえば、朝自由に起きて食事をとり、仕事をして、社会的に反しないように生活し、せめて都会の雜踏の中で少しでも心の休まる毎日を送りたいと思う。それはなぜかといえば、一度しかない人生のために、両親から大切な体をもらったのだから。そして少しでも長生きしたいから。

12月までの当面の行事予定です。(終了分含む)

- | | |
|-----|--|
| 8月 | 隅田川花火大会警備参加
墨中地区盆踊り大会開催の警備、神輿などの虫干し |
| 9月 | 地域防災週間町内パトロール、飛木稻荷神社例祭、敬老祝い、秋の交通安全運動 |
| 10月 | 隅田公園環境対策特別パトロール、 |
| 11月 | 防災訓練 |
| 12月 | 町会会館歳末大掃除、歳末特別警戒実施 |

○押上一丁目仲町会婦人会

廃品回収は、婦人会と子供会で一月交代で行つております。七月は婦人会の担当でした。皆様のたくさんのご協力有難うございました。

八月六日（金）、七日（土）は墨田地区盆踊り大会でしたので婦人会から十名が参加致しました。大勢の方々で大変にぎやかな盆踊り会場でした。地元の子供達にとても和気あいの楽でした。一日間だったと思います。

九月の祭礼には、総務と演芸のお手伝いをいたします。楽しい祭礼になるように、また皆様と親睦を深めるとても良い機会だと考えております。

∞押仲す「」やかチーム（OST）

社会活動の一つとして墨田区内の幼稚園、保育園、福祉施設などに雑巾など寄付する運動に協力し、OSTでも会員各位のご協力でタオルなど約二百十枚が集められ七月十三日にたちはな保育園へ納めました。園へ二十一日から三十一日まで子供会と一緒にラブソングを歌って踊りました。

毎年雨が気になる時期ですが、無事故で三日間がスムーズに進行できますよう皆様と協力していきたいと志います。なお、今後婦人会で行ってみたいこと、趣味を生かして活動したい事など、なんでも結構ですのでご連絡お待ちしております。

∞ しらとり子供会

残暑厳しい中、子供会では、八月二十九日(日)に最後の夏休み行事としてボーリング大会が催されました。総勢二十九名、送迎バスで一路「アビーボーグル向島」へ向かいました。大人も子供も時間の経つのを忘れ、ボーリングに熱中しました。パーティ会場では、低学年と高学年の優勝者にトロフィーを授与し、お父さんやお母さんの優勝者にも素敵なプレゼントがあり、食事の後のカラオケも元気な二年生を中心に大いに盛り上がり、楽しい一日を過ごしました。

七月には約十日間ラジオ体操を行い、早朝に商品回収では、子供たちもお手伝いに加わり、回収や缶、ピンの分別に大粒の汗を流して頑張りました。資源の大切さを知る良い機会になつたと思い

8 編集後記

〔押仲〕第二号は如何でしたでしょうか。
今回は地元の飛木稻荷神社の例祭を控え「お祭り」に関する特集記事に致しました。「これからも皆さんの知らなかつた事など含め、みんなの町を楽しくする為にバラエティに富んだ記事を集めて行くつもりです。記事の執筆に「協力有難うございました。

今後の記事について皆さんご意見など有りましたら遠慮なく編集委員に対してお申し出ください。なお、次回は十一月に発行の予定です。

私の趣味（第二回）はお祭り特集号のため次回掲載します。

広報誌作成の構成メンバー（敬称略）

○**広報誌作成の構成メンバー（敬称略）**
編集委員　（町会） 細川、高橋、沖山、五月女、
奥山、櫻井、（O.S.T.） 多賀（左）、石田（京）
（婦人会） 大橋、田辺、（子供会） 東海、井上
以上の協力を得て作成しました。